

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, miércoles 8 de mayo de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Av. Oeste N.º 100
Apartado 160 Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente

Sensata Política
Internacional

PROCLAMA

-A-

BERNARDO SOTO

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

Democracia y
Justicia al mérito

Respeto á la
Opinión Pública

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mundo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

NUEVO RESTAURANT

-DE-

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

SUCURSAL

-DE LA-

JARDINERIA ARTISTICA

DE LOS

HERMANOS ANDERSON

Estos señores han habierto su establecimiento de venta y exhibición de plantas y trabajos en flores naturales y artificiales á la Merced Vieja.

Ofrece hacer toda clase de trabajos en su ramo, para fiestas cementerios y adornos de salones.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES
COLON

CORESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil e Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

COMPRO

estampillas de correo usadas de este país y las pago á carenta centimos el cien. Puntarenas 26 de marzo de 1901.

Juan R. Sacher W.

Casa de Ramón Li.

LECCIONES PARTICULARES

Teniendo algunas horas desocupadas, ofresco mis servicios á domicilio, como maestro de Enseñanza Primaria y francés.

SANTIAGO GUTIÉRREZ V.

ap. 398.

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Con sultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER.

DENTISTA AMERICANO

NEGOCIO

Se necesitan 1000 metros lineales de Decauville con sus carros. Dirigirse á Enrique Pucci.

Hacienda "LA GIOCONDA."

AVISO

Se desea comprar una casita que no sea de mucho precio y que esté situada del lado Norte de esta ciudad.

Para proporciones entenderse con Rodolfo Rojas, 9ª Avenida, 225 varas al Este del Colegio de Señoritas ó con Rosendo Alfaro G. en Heredia.

San José, abril 10 de 1901.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y PROPIETARIO,

TACIO CASTRO

ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO,

JUAN RAFAEL ACUÑA

8 DE MAYO DE 1901

NUESTRO CONGRESO

No puede negarse que en los días borrascosos, acaso por lo mismo que llenos de luz, en que nos ha tocado vivir, no hay tema que á la mirada de la inteligencia se ofrezca, que no dé origen á las más contrapuestas opiniones. Decía un *humorista* ilustre: "donde hay siete franceses, hay siete opiniones diferentes; pero donde hay siete alemanes, las opiniones diferentes son catorce; porque cada uno de ellos ha estudiado tan profundamente los asuntos de su especulación intelectual, que además de tener un punto de vista exclusivamente suyo, tiene el que diametralmente se le opone." Esta situación mental, que Enrique Heine consideraba característica de sus compatriotas, es la general de nuestro tiempo.

¿Por qué decimos esto á propósito de nuestro Congreso? Porque no falta, de seguro, quien mire con cierto desdén la asamblea de nuestros padres conscriptos, por la docilidad y mansedumbre que los caracteriza. ¿Y de qué serviría, decimos nosotros, que blasonara de independiente y altiva? Pues de que la mandaran á paseo, como mandó á la de marras don José J. Rodríguez, á quien ni como Presidente pretérito de la República, ni como actual de la Corte Suprema, tenemos el menor propósito de faltar al respeto,—dicho sea esto para cabal inteligencia del señor Jefe de la Policía, que es ahora la autoridad competente en materias de libertades de la prensa.

Lo decimos sólo porque no falta quien eche de menos valor heroico, tenacidad de propósito, patriotismo viril, en fin, en nuestros cuerpo

legislador, y francamente la cosa se presta á punto de vista bien distinto.

Vamos á ver. ¿Hay qué indudablemente en Costa Rica de que cuando un Congreso le estorba á un Presidente, los miembros de ese Congreso se irán á su casa, si no es que van á Golfo Dulce? Pues entonces ¿á qué es andarse buscando tres pies al gato, cuando que tiene cuatro, todos lo sabemos? Es claro que es mejor que se realice relativamente el voto de una oración muy conocida de los buenos católicos: "que haya paz y concordia entre las coronadas cabezas de los príncipes cristianos." Aquí, quien quiera que sea Presidente, ha de hacer lo que le dé la gana. Pues ¿no ha de ser prudente, y hasta más digno que los Altos Poderes del Estado á que nos referimos marchen perfectamente de acuerdo, y que si hay reelección indefinida, perpetuidad en el poder y todo lo demás que eso lleva consigo, se haga la cosa decentemente, no porque lo quiere un hombre, ó una familia, sino porque así lo ha determinado la augusta representación nacional?

No es Méjico una gran nación? No es el país más rico y poderoso de la América? ¿Y no está presidiendo allí á perpetuidad nuestro *grande y buen amigo* el Excelentísimo Sr. don Porfirio Díaz? Pues aquí estamos en el mismo caso que la enferma de aquel médico famoso de Moliere que tradujo el discretísimo Moratín, con el dictado de *Médico á palos* cuando lo consultaban sobre la mudez de la heroína.—Que le den pan mojado en vino, decía el médico.—Pan mojado en vino para devolverle la palabra á una muda!—No ha notado usted, decía aquel célebre galeno como le dan á los loros pan con vino? Pues para que hablen se lo dan, y ya que la señorita no habla, eso hay que darle.

Denos, pues, el Congreso pan con vino, ó lo que es lo mismo, para el caso, Presidente perpetuo, que Méjico está muy rico, y nuestra tierra muy necesitada de riqueza. En un espasmo de

sinceridad y desenfado, nos permitimos darle ese consejo á nuestros Padres de la Patria, porque, como decía aquel padre á quien culpaban sus amigos de demasiado condescendiente porque consentía delante de ellos en que un hijo suyo fuera á cierta parranda: "el muchacho ha de ir de todas maneras; más vale que vaya con mi permiso, que así queda á salvo el decoro de mi paternal dignidad."

CORRESPONSALES

DE HEREDIA

El jueves próximo se verificará una misa solemne en la Parroquia de esta ciudad en honor de don Ruben Lezama muerto hace poco en esa capital.

Don Octavio Morales, don Próspero Pacheco, don Teófilo Argüello, don Luis Gutiérrez y varios miembros de la banda marcial tomarán parte en esa función.

Muy digno de ese póstumo homenaje es el joven y ameritado artista que la muerte nos ha arrebatado.

Pronto se trasladarán á San Rafael los reverendos Padres Capuchinos que han sido nuestros huéspedes durante algunos días.

Bueno sería que en las calles que van de Este á Oeste se destaparan y limpiaran á menudo los tubos de la cañería. Como éstos están desconectados se aglomera en ellos lodo y arena que hace malsana el agua.

Hay en la ciudad tres casos más de escarlatina. Aunque se han tomado las precauciones debidas para evitar el contagio es difícil que pueda lograrse eso.

El Corresponsal.

CAMPO NEUTRAL

Santa Cruz, mayo 4 de 1901.
Señor Ministro de Gobernación
San José

La Municipalidad de este cantón, en sesión de 2 de Febrero último, acordó admitir la renuncia á su Tesorero don Carlos Apéstegui; y después de haber lanzado públicamente el Presidente de di-

cha Corporación, señor Telésforo Ramírez, la expresión de que en Santa Cruz no había una persona honrada en quien hacer el nuevo nombramiento, propuso, por fórmula, la Tesorería á los señores don Víctor Bonilla y á Francisco Suárez, quienes sabedores de tamaña aseveración rehusaron aceptarla.

Con ese motivo, á iniciativa del mismo Ramírez, se nombró Tesorera Municipal á una hija suya como de diez y seis años de edad y por lo mismo incapaz de desempeñar esas funciones. De ese modo el señor Ramírez es á la vez Presidente y Tesorero Municipal; y como él mismo será el fiador de su hija, si acaso le dá la gana rendir la fianza de ley, será fiador de sí mismo.

¿Será legal que el señor Ramírez siendo Presidente Municipal, y siendo su hija menor de edad y careciendo de los conocimientos necesario para manejar la tesorería, ejerza también las funciones de Tesorero por la interpuesta persona de su hija? ¿Y podrá el Presidente Municipal ser fiador de su hija, la aparente Tesorera?

Otra cosa señor Ministro.

Agrabiado el mismo señor Ramírez con el Jefe Político de este cantón, don Federico J. Alvarado, por no querer éste hacer todo lo que á aquél le dá la gana, se le ocurrió elevar á disposición Municipal el siguiente acuerdo:

Nº 9

"Sesión ordinaria celebrada á las seis de la tarde del día dos de Abril de mil novecientos uno.

"Reunida la Corporación Municipal etc.

Artículo VIII

"En atención á la negligencia ó morosidad de parte del señor Jefe Político de este cantón para cumplir con los acuerdos de esta corporación como está demostrado en las actas anteriores que aun no se les ha dado cumplimiento por dicho empleado á pesar de las muchas súplicas que le ha hecho este cuerpo.

Se acuerda:

Facultar competentemente al señor Presidente Municipal don Telésforo Ramírez para que en lo sucesivo ejecute y lleve á efecto todo lo dispuesto y lo que disponga esta Corporación excepto el juramento y toma de posesión de los empleados de su dependencia, quedando por consiguiente de una vez autorizado para que extienda y remita certificación de la presente acta y de las subsiguientes al

señor Gobernador de la provincia para su superior conocimiento, y que este alto funcionario ordene sus publicaciones en *La Gaceta* oficial; y por último queda facultado el mismo señor Presidente Municipal para que extienda los giros correspondientes á los gastos ordinarios y extraordinarios de la dependencia de este Municipio, quien formulará los respectivos presupuestos mensuales para la aprobación de este Cuerpo. Por lo expuesto en el presente acuerdo, este municipio prescinde de un todo del auxilio que nunca ha podido prestarle el señor Jefe Político de este cantón; y desde luego se faculta al Sr. Presidente Municipal, don Telésforo Ramírez, para que recabe de dicho funcionario todos los ta-

Artículo IX

"La presente acta queda definitivamente aprobada y firmada.

Terminó la sesión.

(f) Telésforo Ramírez.

(f) Rafael Gutiérrez.

(f) José Alvarez, Srío. ad-hoc."

Como se ve del anterior acuerdo el Presidente Municipal, señor Ramírez, ha pasado á ejercer también las funciones de Jefe Político, pisoteando las leyes que reglamentan la organización Municipal.

Y no crea el señor Ministro que tal disposición obedezca en realidad á negligencia ó morosidad del Sr. Jefe Político, como se expresa en el municipal acuerdo que le copio. No, señor; como lo dirá todo Santa Cruz, semejante disposición no tiende á otro fin que al de desacreditar á un empleado cumplido por satisfacer agravios personales, lo cual no es bastante para que deba tomarse como pretexto para pasar por sobre la ley.

Ahora bien: ¿pueden los Municipios usurpar de semejante manera las funciones que sólo competen á los Jefes Políticos, según las ordenanzas Municipales.

Como estas cosas y otras que se darán á conocer al público, no pueden ya aguantarse por su ilegalidad; se suplica al señor Ministro se sirva tomar nota de lo que dejo expuesto, á fin de que se sirva

Es la más conocida y acreditada en toda la república, sus cajas mortuorias catafalcos y tanto del país como extranjeros son de lo más moderno y elegante. Servicio esmerado de coches fúnebre de primera y segunda clase, impresión y circulación de cartulinas, coronas y todo lo más moderno en decorado de iglesias y capillas ardientes.

Se reciben órdenes á toda hora del día y la noche.

!!! MAS BARATO QUE NOSOTROS NADIE !!!

A. LANDENGREN

Sucesor de PEDRO MARQUES.

DIRECCION 50: VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

LA FUNERARIA

—DE—

PEDRO MARQUES

CON ESTA EMPRESA

NO PUEDE HABER COMPETENCIA

disponer lo que crea conveniente para la corrección de tamaños abusos.

Con toda consideración soy del señor Ministro muy atento y seguro servidor.

ISAAC LEAL.

CERCADO AJENO

RUBEN LEZAMA

¡Oh caro amigo y compañero! ¡Por qué fatal destino el cielo nos priva de tu presencia! ¡Cómo así dejas burlado el arte de quien fuiste súbdito humilde y por quien posponiendo toda crítica envidiosa, sacrificaste los momentos más lucidos de tu existencia, para que hoy, con razón los que te conocimos, lloremos ante la tumba que guarda tus restos!

¡Ah, dejas un vacío importantísimo! ¡Si, tu cara mitad, que llora inconsolable tu separación; tu hijo, que no sabe en su inocencia el padre que ha perdido; tus amigos, que supieron apreciar ese carácter jovial y placentero dispuesto a la alegría; tus compañeros de arte que siempre hallamos en tí al hermano que divide su pan con los suyos, aparte, dispuesto al estudio y al sarao musical. ¿Cómo, pues, conformarnos con tu prematura muerte? ¡No es posible; quisiera volar por entre ese infinito q' todo es misterio para buscar tu alma como la más rica joya que malhadada mano hubiera arrebatado!

¿No cuadraron á tu fantasía las miserias de esta vida mortal, donde el orgullo humano tiende su fatídico manto, como ala mezquina, envidiosa que pone valla á lo que debe surgir, cual si Dios no tuviese dispuesto para qué creó á cada sér?

¡Oh fatalidad! No atinamos á comprender ese fenómeno de la muerte, cual la realidad nos demuestra día por día que somos ligeras aves, pasajeras por este mundo calamitoso y si las necesidades no hubieran distraído nuestra mente con el trabajo, quien sabe que sería de nosotros! El mundo sería un manicomio!

Guarda ¡oh madre tierra esos restos; haz florecer sobre esa tumba el cariño fraternal de los músicos, estén las siemprevivas como las manos de los que viven en el mundo bajo un ambiente muy diverso al esto de los mortales!

Heredia, abril de 1901.

TEODULO ARGÜELLO.

GACETILLAS

—Se ha nombrado Practico Oficial de Limón á don Salomón Simmons.

La Violeta

Recibe mercaderías frescas por cada vapor.

—El lunes zarparon de Limón los vapores Anselm y Jamaica conduciendo 26,000 racimos de bananos.

La Violeta

Bragueros pesarios, Vendas, etc.

—Por equivocación pusimos Angélica en el suelto en que dábamos cuenta de haber muerto en el Asilo Chapuí la señorita Herrera. El nombre de la infortunada era Mercedes. Conste, pues.

La Violeta

Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

—El Heraldo de Costa Rica considera escandalosos los sermones que en las noches del viernes y sábado últimos predicó en el Carmen el Canónigo D. Ricardo Zúñiga. Dice q' las mismas piadosas oyentes, en su mayor parte Hijas de María, salieron del templo con la protesta en la boca.

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería.

—Nosotros tambien lamentamos con "La República" que don Simón Amador se haya separado de la casa del señor don Jacinto Carbonel. Difícilmente podrá este señor encontrar empleado más activo y competente que el amigo Amador, quien además de su honradez, ponía en juego en favor de los intereses que dignamente representaba, el caudal de su experiencia y las muchas simpatías de que goza entre nosotros

Según entendemos, el señor Amador entrará á formar parte de la casa Landergren.

La Violeta

Medicinas de patente de todas partes

—Odio a la ortografía chilena.—Probablemente por llevar hasta donde no cabe más el odio á la jota, han sustituido esta letra por la g los que corrigen, levantan ó escriben, ó todos juntos, el órgano de las sorpresas nacionales, vulgo Gaceta. ¿Desde cuando jerárquico es con g, como aparece en el programa de la Fiesta de los Arboles? Casi, casi sería mejor dejarse de distingos y ya que no con j por no dar gusto á los chilenos, poner todas las palabras con g aunque resultaran Cortes de Justicia

y Cortegos en el dicho programa.

A propósito. ¿Qué irá á sembrar la fuerza pública en la fiesta? Pues si va la caballería, el pánico en todos los corazones.

La Violeta

Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

—Don José Santos Chocano prepara una segunda conferencia para el próximo domingo.

Parece que ésta se verificará en el Teatro Variedades á las dos de la tarde.

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

—Hace días que no visita esta calle el carretón de la basura. ¿Por qué ese olvido?

JUAN RAFAEL ACUNA

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina de "El Tiempo"

—Por segunda vez llamamos la atención de la autoridad con respecto á los bailes que algunos domingos se celebran en la calle de la Dolorosa, en la esquina del Pago. Esas fiestas son escandalosas y desmoralizadoras.

Debiera remediarse el mal y dar á ese vecindario la tranquilidad á que es acreedor.

JANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha, en Heredia, los miércoles en el Juzgado Civil, y en San José el resto de la semana frente al Palacio de Justicia.

—Anoche tuvo lugar la manifestación que los estudiantes de la Escuela de Derecho prepararon en honor del ilustre poeta peruano don José Santos Chocano. El acto revisió al mayor grado de entusiasmo.

Ya diremos algo respecto á esta nueva prueba de consideración con que la sociedad costarricense manifiesta su admiración al poeta y su simpatía á los altos ideales que entre nosotros representa.

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

—Cada día nos llegan informes honrosos para don Jenaro Sáenz que en su carácter de notificador del Juzgado 2º Civil no deja que desear.

Qué grato es tener ocasión de aplaudir la conducta de los buenos empleados públicos.

Bien amigo Sáenz.

La Violeta

Medicinas frescas y puras.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

PANADERIA "EL GALLITO"

Calle 17 antes de La Urca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en alguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX

San José, abril 27 de 1901.

A COMO QUIERAN PAGAR

Realizo todos mis muebles de servicio particular por tener que ausentarme; tengo desde piano hasta cocina de hierro, todo nuevo bueno y á la última moda. Pueden verse en mi casa entre las calles 19 y 20 contigua á la del Dr. don Andrés Salda. NICOLÁS CASASOLA.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida nº 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de "La Fé." Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

BARBERIA

"La Internacional"

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

AVISO

Puestos en Puntarenas vendo 300 quintales de café, clase regular y á precio módico.

A. de JESUS SOTO.

NUEVA VENTA DE MATERIALES

A 25 varas al Norte del establecimiento "La Industrial" detras del Colegio Superior de Señoritas, se vende madera, cal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de gachipelin y de madera negra, basas de piedra para pisos, timones y parales para carretas y carretones, mezcla etc. etc. etc. Todo á precios reducidos

V. M. FENANDEZ.

San José, abril 26 de 1901.

Se alquila

Una casa amueblada, regular tamaño, punto céntrico. Pormenores en la oficina del Administrador del Mercado.

GRAN BARATILLO

DE LA SEÑORITA MINNA FLUG

MODISTA ALEMANA

Estando al irme del país venderé en baratillo todos los artículos de mi tienda y muebles y demás cosas.

Mi tienda está en la casa del Licenciado don José J. Rodríguez, frente al Hotel Lafallety.

La Perla Antillana

—RELOJERIA Y JOYERIA—

Este acreditado negocio que fue de mi hermano Francisco López García, es hoy de mi propiedad. En él puede encontrar el más exigente lo que desee. Hay variado surtido de joyas á precios módicos. En relojes tengo de todo precio, calidad y marca. Me hago cargo de la composición de toda clase de relojes.

CAYETANO LOPEZ GARCIA.

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS

GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.

Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

AZUCAR DE SUPERIOR CALIDAD

Del Ingenio de la Compañía Agrícola de Turrialba. Venta en el Depósito Central, calle 17 Norte Nos. 43 y 47 al Oeste del Mercado. A cargo de Mariano Coronado.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona que desee establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

GRAN OPORTUNIDAD

EN TIEMPO DE CRISIS APROVECHESE LA OCASION

En el antiguo local que ocupó el «Monte Pío» de Basileo Acuña P, se compra al contado toda clase de mercaderías y objetos que se deseen vender, ó se reciben en comisión para negociarlos, adelantando fondos sin ningún interés; se reciben órdenes para colocar y conseguir dinero á interés; se compra y se vende por cuenta propia ó en comisión todo lo que represente algún valor; además entramos en toda clase cambio ó permuta de lo que esta casa tenga.

San José, 8 de marzo de 1901.

BASILEO ACUÑA P.

NOTA.—Contamos con una suma de dinero para colocar.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marañones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastrojos, yucales, huerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana.

También la daré en arrendamiento.

Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño JUAN Vte. MONESTEL.

LUIS WANGELIN

— PINTOR —

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condernientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166 Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 mauzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad; ó se alquila para ganado vacuno á \$ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.

Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

LOCION ESTRADA MEJORADA

No más caspa, no más tiña ni peladera y por lo mismo no más calvicie.

Hace 18 años que principié á trabajar con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

Gracias, pues, á la mucha ayuda que con este objeto debo á varios médicos respetables de Colombia y también á instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la *Loción Estrada*, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me ofrecen con gusto atestiguar su buen efecto, como lo habrán visto ya, pues están publicados los certificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

La *Loción Estrada*, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que éstas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar aun estando acalaturado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños—como ya la están usando—sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, á veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable. — Barbería de Julio J. Estrada.

Aviso que en la casa de los señores Antillón está la *Loción Estrada* para la venta y para el uso de sus clientes, quienes la han comprado al señor Estrada.

Realización de muebles

Teniendo que ausentarme del país por algunos meses, vendo los muebles de mi casa de habitación situada frente á la de don Manuel Luján y cien varas al Norte de la iglesia del Carmen.

Los muebles están en muy buen estado de conservación y se componen de un piano de la afamada fábrica de Rachals y C^ª, de Hamburgo, con silla, estante para libros y cobertor de casimir. Sofas, sillas y poltronas, mesas con planchas de mármol, sillas y mesas de bambor, estatuas y cuadros al oleo, adornos varios, mesa, aparador, juegos de Loza y cristalería para comedor. Camas grandes y pequeñas con resorte y colchones de crin, tocadores y larabos con sus correspondientes uegos, roperos con y sin espejos.

Todos los muebles son de caoba, roble y nogal. Infinidad de cosas útiles para una casa de familia,

Podrán verse los muebles todos días de 12 á 4 p. m.

San José, 1º de abril de 1901

I. L. MADURO.

SE DESEA

comprar á plazos ó alquilar una casa pequeña, ojalá de alto. En EL TIEMPO informarán.

DURANTE MI AUSENCIA

del país dejo encargado de mis negocios al Licdo. don Gerardo Castro.

San José, abril 14 de 1901.

A. VILLASEÑOR.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, el Lic don Francisco Aguilar B. ROGELIO TROYO.

Cartago, abril de 1901.

Esta acreditada empresa tiene siempre en existencias un surtido completo de cajas mortuorias de todo precio y estilo. Se hace cargo del arreglo de capillas ardientes, catafalcos y adornos en la Iglesia. Cuenta con un lujos coche funebre el que puede ser tirado por uno ó dos troncos de magnificos caballos. Coronas de todo estilo, Impresión y circulación de invitaciones. Nos hacemos cargo completamente de todo lo que se relacione en este ramo. Al recibir las instrucciones sobre la clase de funerales que desean hacer, prometemos de que quedarán sumamente satisfechos de nuestros servicios los y de precios equitativos, cuyos factores han sido nuestra norma.

NO SEAN LADRONES

Antenoche me robaron una caja de música. Devuélvamela ó los enchirono.

CIPRIANO MONTERO.

LA BORRACHERA

Propiedad de los borrachos

Viva el dtós Baco!

Viva la juerga!

Soy propagandista parrandero y por eso he establecido una taquilla 100 varas al Sur de la iglesia de San Juan.

Al que se *jume* en mi casa le quito la goma.

¡Vivan los vicios como el de la bebida y el amor!

Son el vino y el amor los que nos dan el placer.

El vino da la alegría y el amor da la mujer.

CIPRIANO MONTERO.

RELOJERIA

—DE—

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste nº 282 frente á “Las Ciudades d Londres” y al lado de “F Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

PARA LOS ARTESANOS

Clases de Inglés, Aritmética y Teneduría de Libros.

Principiarán el lunes 18 del corriente, á las 7 p. m.

Las personas que deseen matricularse en una ó varias asignaturas pueden dirigirse cualquier día de esta semana entre las 7 y las 8 p. m., á la barbería de Pedro Muñoz, cien, cuenta varas al Norte del Parque Central, frente á la botica el Doctor don Francisco Fonseca.

El precio será de \$ 1-00 semanal por una sola asignatura y \$ 0-50 por cada una de las otras dos, adicional, debiendo hacerse el primer pago en el acto de matricularse el alumno y los demás, el día viernes de cada semana vencida.

San José, marzo de 11 1901.
DAVID HINE.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro

EMPRESA FUNERARIA “LA JOYA”

7ª Avenida nº 260

La mejor en su género en toda la República

SIMON AMADOR S. JACINTO CARBONELL
Representante y Agente Gral. Propietario.